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Приложение к газете «Профсоюзы Алтая»  

Актуально

В преддверии обсуждения в Госу-
дарственной Думе федерального 
бюджета Общероссийский Про-
фсоюз образования провел акцию 
за повышение зарплаты педагогам. 

По результатам парламентских 
слушаний, состоявшихся в июне, 
депутаты Госдумы России реко-
мендовали Правительству сделать 
базовый оклад учителей не менее 
70 процентов от заработной платы 
и не ниже МРОТ при работе на 
одну ставку. 

Рекомендации – дело хорошее, 
но главный вопрос – их финансо-
вое обеспечение. Поводом для 
проведения акции послужило от-
сутствие у большинства субъектов 
Российской Федерации средств на 
повышение зарплат педагогическим 
работникам.

Позиция Общероссийского Про-
фсоюза образования по вопросам 
увеличения размеров заработной 
платы и повышения уровня гарантий 
по оплате труда педагогических и 
иных работников образовательных 
организаций была доведена до све-
дения Министерства образования 
и науки Алтайского края, муници-
пальных комитетов по образованию 
и руководителей образовательных 
организаций, председателей мест-
ных и первичных профорганизаций. 

В педагогических коллективах 
прошли профсоюзные собрания, 
расширенные заседания профкомов 
под девизом «За реальный рост за-
работной платы!».

В Правительство Российской Феде-
рации, депутатам Государственной 
Думы и членам Совета Федерации от 
Алтайского края было направленно 

около 10 тысяч писем и телеграмм 
с требованием принять меры по 
дальнейшему совершенствованию 
правовых механизмов реализации 
единой политики в области оплаты 
труда работников образования, соз-
данию условий повышения уровня 
оплаты труда инженерно-технических 
работников и учебно-вспомогатель-
ного персонала учреждений высшего 
и профессионального образования.

После массового обращения недо-
вольных уровнем заработка педагогов 
со всей страны депутаты направили 
запросы в соответствующие ми-
нистерства и профильный комитет 
Госдумы с предложением тщательно 
изучить доводы Профсоюза и, по 
возможности, поддержать эти ини-
циативы. Об этом говорят многочис-
ленные ответы из Министерства труда 
и социальной защиты РФ, аппарата 

СТУЧИТЕСЬ ГРОМЧЕ!
Профсоюз борется за достойный уровень оплаты труда педагогов

Правительства РФ, депутатов Госу-
дарственной Думы от Алтайского 
края Даниила Бессарабова, Олега 
Быкова, Натальи Кувшиновой и  Ивана 
Лоора, направленные в первичные и 
местные профсоюзные организации.

Министр просвещения Российской 
Федерации Ольга Васильева сообщи-
ла, что Минтруд и Минпросвещения 
России ведут совместную работу 
над определением фиксированной 
ставки для учителей и минимального 
оклада. 

Она призвала региональные власти 
соблюдать следующую пропорцию 
при установлении зарплаты учителям: 
базовая часть –  70 процентов от 
средней заработной платы по эко-
номике региона, и она должна быть 
обязательно прописана в договоре. 
Ещё 30 процентов зарплаты должны 
составлять стимулирующие выплаты.
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От диалога – к результатам

Началось пленарное заседание с 
рассмотрения вопроса о результатах 
совместной работы краевого комитета 
Профсоюза и Министерства образо-
вания по совершенствованию оплаты 
труда и повышению окладов педаго-
гических работников. Председатель 
краевой организации Профсоюза Юрий 
Абдуллаев, информируя собравшихся, 
отметил, что оперативная работа по 
изменению системы оплаты труда была 
проделана значительная. В результа-
те – в сентябре все школы перешли 
на окладную систему, из краевого 
бюджета выделены дополнительные 
средства, фонды учреждений увели-
чены на 15 процентов, минимальный 
оклад повышен  в два с половиной раза. 

Следующий вопрос также касался 
оплаты труда, но педагогических ра-
ботников краевых образовательных 
организаций – лицеев, колледжей и 
техникумов. На пленарном заседании 
было принято решение обратиться к 
министру образования и науки Ал-
тайского края Максиму Костенко о 
необходимости совершенствования 
системы оплаты труда и повышения 
окладов педагогическим работникам 
учреждений профессионального об-
разования.

Неслучайно на заседание была 
приглашена председатель комитета 
по социальной политике Алтайского 
краевого Законодательного Собрания 
Татьяна Ильюченко. Она рассказала 
о работе депутатского корпуса над 
проектом бюджета края на 2020 год, 
который успешно прошел первое 
чтение. Уже сегодня депутаты вно-
сят предложения в постатейное рас-
пределение средств, которое станет 
предметом второго чтения закона на 
ноябрьской сессии. Они предлагают 
заложить средства на индексацию 
окладов бюджетников, поддержку 
молодежной политики, бесплатное 
двухразовое питание школьников с 
ограниченными возможностями. Таким 
образом, планируется, что фонды 
оплаты труда учителей, воспитателей и 
педагогов допобразования возрастут в 
2020 году на 8,7 %. В следующем году 
увеличится и МРОТ до 12 130 рублей.

Электронный профбилет: 
начало положено!

В связи со сложной структурой, мно-
готысячным составом профсоюзных 
кадров и актива потребовался переход 
в цифровое пространство. Проект 
по введению единого электронного 
профсоюзного билета, автоматизации 
учета членов и сбора статистических 
данных пока проходит в 18 региональ-
ных организациях Общероссийского 
Профсоюза образования. Алтайская 
краевая – в их числе. 

На пленуме рассмотрели информа-
цию о реализации данного проекта. 
Сейчас плюсы цифрового будущего 
проверяют на себе местные и первич-

ные профорганизации. Члены Профсоюза 
получают единые электронные профсо-
юзные билеты в виде пластиковой карты. 
Кроме основной функции - подтвержде-
ния членства - билет дает возможность 
получать скидки и бонусы на различные 
товары и услуги в онлайн-магазинах и 
торговых точках по всей стране. По мере 
реализации проекта уже начали подклю-
чаться различные кредитные и страховые 
продукты на особых условиях, действует 
бонусная программа «Профкардс». 

Нужна ли страховка Профсоюзу?

В Алтайской краевой организации Про-
фсоюза давно осознали необходимость 
страхования работников. За отчетный пе-
риод по льготному профсоюзному тарифу 
от укуса клеща были застрахованы около 
50 тысяч человек. Передовыми в вопросе 
оказания дополнительных медицинских 
услуг стали Барнаульская, Заринская, 
Рубцовская городские и Смоленская рай-
онная организации. Председателям этих 
организаций были вручены благодарности 
и подарки Алтайского филиала Страхового 
дома «ВСК». 

Именно с этой страховой компанией 
выстроены эффективные взаимоотношения 
у ряда местных и первичных профорга-
низаций. На пленуме были предложены 
новые программы страхования, причем все 
они подразумевают существенные скидки 
для членов Профсоюза: от страхования 
здоровья до страхования ипотечного кре-
дита. Поэтому было принято решение о 
заключении Соглашения о сотрудничестве 
между Алтайской краевой организацией 
Профсоюза и Алтайским филиалом Стра-
хового дома «ВСК».

А на прощанье стискиваем руки,
И руки обещают нам: «придем!»

В связи с истечением сроков полномочий 
выборных профсоюзных органов прошли 
отчетно-выборные собрания и конференции 
во всех первичных, районных и городских 
организациях. Это ответственный этап, 
своеобразный экзамен на доверие, время 
для анализа результатов работы. 

Для многих прошедший пленум стал 
прощальным. Впервые за всю историю 
краевой организации в ходе отчетно-вы-
борной кампании произошла смена 28 
председателей районных, городских ор-
ганизаций и первичных профорганизаций 
вузов и колледжей, а это каждый третий! 
Некоторые стояли у штурвалов профсо-
юзных кораблей не один десяток лет. 
И вот настало время прощаться с ними. 
Прощаться с родными, близкими по духу 
соратниками. Сдавшие свой боевой пост 
председатели получили за свою много-
летнюю работу премии, благодарности 
краевого комитета и памятный концерт 
в их честь. 

Кто-то приходит, кто-то уходит. Так 
всегда было, так всегда будет... 

Елена ИВАНОВСКАЯ

Событие

ИТОГОВЫЙ, РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ И ПРОЩАЛЬНЫЙ
Состоялся VII пленум комитета Алтайской 

краевой организации Профсоюза работников 
народного образования и науки РФ
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Реализованные проекты, заключение со-
глашений, волонтерское движение и мно-
гое другое. Студенческий координаци-
онный совет Алтайской краевой органи-
зации Профсоюза подвел итоги работы.

Представители профсоюзного сту-
денческого актива педагогического, 
технического и гуманитарно-педагоги-
ческого университетов встретились на 
расширенном заседании СКС, посвящен-
ном подведению итогов работы в год 
100-летия студенческого профсоюзного 
движения. 

Участники заседания обсудили актуаль-
ные вопросы, связанные с укреплением 
профсоюзных организаций. Неслучайно 
выступающие акцентировали внимание 
на работе по заключению соглашений 
между администрациями вузов и про-
фсоюзными организациями, ведь одним 
из важнейших мотивационных факторов 
членства в Профсоюзе как раз является 
уровень развития социального пар-
тнерства, эффективность соглашений, 
наличие дополнительных социальных 
гарантий для студентов. 

В целом студенческими органи-
зациями накоплен большой опыт 
проведения культурно-массовых 
мероприятий, оздоровления сту-
дентов, обучения профактива, но в 
деятельности каждой первички есть 
свои сильные стороны. У профактива 
педагогического университета – это 
правовая работа и правовое просве-
щение студентов. У политеховцев 
– проектная деятельность и прове-
дение вузовских конкурсов. Бийчане 
успешно реализуют информационное 
направление: создан медиацентр 
«Объектив», есть выход на местное 
телевидение и радио, конкурсы, 
рожденные в стенах профкома, вы-
ходят на городской уровень.

На заседании ребята дали оценку 
прошедшей выездной школе про-

Событие

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – УКРЕПЛЕНИЕ ПЕРВИЧЕК

фактива, говорили о перспективных 
направлениях работы на следующий год, 
проведении совместных мероприятий. 
Так, собравшиеся высказали пожелание 
проводить краевые школы профактива 
по конкретным направлениям работы 
на территории каждого университета, 
приглашать коллег из вузов Сибирского 
Федерального округа, чаще проводить 
заседания СКС.

Поступило предложение активизи-
ровать работу по заключению согла-
шений о взаимодействии профсоюзных 
организаций и администраций вузов в 
отношении строительных отрядов. 

В свое время Профсоюз стоял у исто-
ков стройотрядовского движения, был 
инициатором создания штабов трудовых 
дел. Сегодня эта работа приобрела 
значительную масштабность, вышла на 
другой уровень, но по-прежнему ею 
занимаются первичные профоргани-
зации: выделяют средства, оказывают 
организационную и информационную 
поддержку. 

Итоги работы заседания СКС подвел 
председатель краевой организации 
Профсоюза Юрий Абдуллаев: 

– Сегодня нам удалось провести 
подробный анализ положения дел в 
студенческих первичных профсоюз-
ных организациях вузов. Отмечу, что 
вопрос организационно-финансового 
укрепления будет отслеживаться на 
постоянной основе в масштабе всей 
структуры краевой организации, к нему 
будем возвращаться на президиуме, 
заседаниях краевого комитета и сту-
денческого координационного совета.

Елена ИВАНОВСКАЯ

Шестой год подряд Координационный 
совет председателей первичных про-
фсоюзных организаций работников 
вузов Общероссийского Профсоюза 
образования проводит Всероссий-
ский конкурс «Траектория успеха». 
На конкурс участники представля-
ют программы развития первичных 
организаций и социальные проекты. 

Традиционно финал конкурса про-
ходит в рамках Всероссийского се-
минара-совещания «Основные тен-
денции развития профессионального 
образования», становясь его ярким 
завершением. В этом году в финаль-
ных мероприятиях приняли участие 
10 финалистов из Приволжского, Си-
бирского, Центрального и Южного 
федеральных округов. 

По решению жюри победителями VI 
Всероссийского конкурса «Траектория 
успеха» стали первичные профорга-
низации двух вузов Алтайского края. 

В номинации «Лучшая программа 
развития первичной профсоюзной 
организации» победу одержала про-
форганизация работников Алтайского 
государственного университета (пред-
седатель Олег Терновой), а в номи-
нации «Лучший проект» - первичная 
профсоюзная организация работников 
Алтайского государственного педаго-
гического университета (председатель 
Татьяна Богуцкая). 

Победители награждены дипло-
мами,  подарками и  денежными 
премиями для реализации пред-
ставленных программ.

УСПЕХ НА ДВОИХ
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Алтайская  краевая  организация Профсоюза 
работников народного образования и науки РФ,

председатель Ю.Г. Абдуллаев

Ответственный  за выпуск  - Е.Л. Ивановская, 
заместитель председателя краевой организации 

Профсоюза по информационной работе 

П Р О Ф С О Ю З Н Ы Й 
З В О Н О К

ОБРАЩАЙТЕСЬ К НАМ!
656043, г.  Барнаул, пр. Ленина, 23

8 (3852) 63-97-97, 63-98-98

УЗНАВАЙТЕ О НАС!
http://www.eseur.ru/altkray/

ПИШИТЕ НАМ!
e-mail: altaikrai@eseur.ru

Профсоюзные проекты

Четвертый год подряд активисты 
Егорьевской районной организации 
Профсоюза вместе с членами мо-
лодежного совета дарят учителям и 
работникам дошкольных учреждений 
настоящий праздник – яркое и массовое 
мероприятие, которое традици-онно 
проходит осенью в гостеприимном 
лагере «Золотая рыбка», располо-
женном на берегу озера Горькое.

«С Профсоюзом жизнь как в сказке» 
– так называлось представление, со-
бравшее более ста человек. Программа 
праздничного дня была насыщенной: 
здесь и квест «Как Баба Яга Профсо-
юз украла», и инсценировки сказок,  и 
конкурс профсоюзных уголков. 

По задумке квеста Баба Яга, роль 
которой великолепно сыграла директор 
историко-краеведческого музея Татьяна 

Косинова, украла профсоюзные билеты 
членов Егорьевской районной органи-
зации. Чтобы их вернуть, командам 
нужно было пройти 12 испытаний. Всё 
закончилось благополучно – спасли 
Профсоюз!

Во второй части праздничной програм-
мы состоялась презентация профсоюз-
ных уголков и театральное представление 
сказок-переделок на профсоюзный 
лад. Еще долго участники мероприятия 
вспоминали с улыбкой этот день. А у 
молодежного совета уже появилась 
идея следующего праздника. Какая? Об 
этом чуть позже… через год.

Екатерина ШИРЯЕВА,
председатель молодежного совета
Егорьевской районной организации

КАК СПАСАЛИ ПРОФСОЮЗ

Каждый год туристический слет работ-
ников образования Поспелихинского 
района собирает самых творческих, 
веселых, заводных участников. В этот 
раз организаторы мероприятия рай-
онный Профсоюз работников обра-
зования, Центр детского творчества 
и комитет по образованию решили 
провести туристический фестиваль 
«Фсё на Ф». И конкурсы в его про-
грамме именовались соответственно: 
флешмобы, физкультчасы, футбольные 
сражения и многое-многое другое.

В день проведения слета на поляне 
было очень оживленно: разбивались 
походные стоянки, звучали веселые 
песни, команды готовились к первому 
выступлению – конкурсу «Фитнес-при-
ветствие». А вскоре сигнал общего 
сбора вновь объединил участников 
слета – начались мини-соревнова-
ния по футболу. Азарту, с которым 
педагоги боролись за мяч и проры-
вались к воротам соперников, могли 

ФЕЕРИЧНО ПОФЕСТИВАЛИЛИ

бы позавидовать профессиональные 
спортсмены.

Перевести дух и расслабиться после 
двух подвижных и энергозатратных кон-
курсов помог третий этап испытаний – 
«Фирменный фиточай». Каждый старался 
сделать свой чай самым вкусным и непо-
вторимым, чтобы удивить членов жюри. 
Однако на этом конкурсные задания 
себя не исчерпали. На протяжении всего 
мероприятия на поляне щелкал затвор 
не только редакционного фотоаппара-
та – все камеры мобильных телефонов 
участников слета старательно фиксиро-
вали каждое событие. Ведь командам 
предстояло побороться в соревновании 
на лучший фоторепортаж. 

Закончилось мероприятие дружным 
флешмобом, организованным работ-
никами Центра детского творчества. 
Отрадно, что проведение таких слетов 
стало доброй традицией для педагогов 
в нашем районе.

Ирина ЛАСС
газета «Новый путь»

Студенческая профсоюзная орга-
низация Алтайского государствен-
ного технического университета                                                         
им. И.И.Ползунова провела социальную 
акцию «Стань Донором. Спаси Жизнь!».

В этом году акция стала победите-
лем конкурса молодежных проектов 
среди организаций высшего образова-
ния Федерального агентства по делам 
молодежи, что позволило реализовать 
проект не только в Барнауле, а выйти на 
краевой уровень.

На призыв стать донором и тем са-
мым оказать медицинскую помощь 

ГЕРОИ БЛИЖЕ, ЧЕМ МЫ ДУМАЕМ
нуждающимся, а кому-то спасти жизнь, 
откликнулись жители Рубцовска и Бий-
ска, помимо политеховцев - студенты 
госуниверситета, медицинского, педа-
гогического и аграрного университетов, 
Барнаульского юридического института, 
Алтайского государственного института 
культуры и РАНХиГС.

В акции приняли участие 1262 человека, 
сдано более 500 литров крови. Студенты, 
рабочая молодежь, неравнодушные 
жители, став донорами, совершили 
«тихий подвиг» во имя других. 

Профком студентов АлтГТУ


